

jeudi 17 janvier 2008, mis à jour à 08:18

### **Cercle Concorde**

**Paul Barril: "Je paie pour ma notoriété"**

**Exclusif: l'ex-gendarme de l'Elysée Paul Barril s'explique pour la première fois sur son rôle dans l'affaire du cercle Concorde, qui l'a conduit en prison il y a quelques semaines.**

*A la demande de L'Express, l'avocate de Paul Barril a posé quelques questions à son client, actuellement incarcéré à Marseille. Voici ses réponses rapportées par Me Sophie Jonquet.*

REUTERS/John Schults



Paul Barril, en 1994.

**Vous vous exprimez pour la première fois depuis votre mise en détention fin décembre. Vous êtes mis en examen, entre autres, pour association de malfaiteurs en vue d'extorsion de fonds, de corruption et d'assassinat. Ce n'est pas rien...**

C'est surtout aberrant. Vous pensez bien que, si je m'étais senti coupable d'une de ces accusations, je ne me serais pas présenté de mon plein gré, le 24 décembre, après le coup de fil d'un commandant de police. J'étais tellement sûr de ressortir que je n'ai pas pris mes médicaments pour le cœur, ce qui m'a posé des problèmes lors de ma garde à vue.

**Comment êtes-vous mêlé à l'affaire du cercle de jeux Concorde et à des règlements de comptes entre des Corses?**

Début septembre 2007, une personne de confiance me présente un banquier suisse, François Rouge. Ce personnage, que je ne connais pas, m'explique qu'il a participé au financement du cercle de jeux Concorde à Paris. Il se sent menacé et craint pour sa vie à la suite d'un conflit qui oppose les Corses gérants de l'établissement. Il me demande comment récupérer ses investissements. Moi, je ne connais pas le milieu corse ni le monde des jeux, je n'ai jamais entendu parler de ce cercle. De plus, en l'écoutant, je doute qu'il coure un réel danger. Mais, devant son insistance et celle de l'intermédiaire, je lui présente Olivier Bazin, un garçon que j'ai connu en Afrique et que je considère comme plutôt débrouillard. Je précise que ce dernier n'est ni un employé ni un ami, mais une relation qui va d'ailleurs s'entendre parfaitement avec Rouge. Trop bien même...

**On vous soupçonne dans cette affaire de conseiller François Rouge par l'intermédiaire de Bazin, pour faire pression sur ses adversaires, voire les éliminer physiquement.**

Cette accusation est ridicule. Le dossier repose en grande partie sur des écoutes téléphoniques. Or je ne communique avec aucun Corse impliqué dans le cercle. Je ne prends qu'une fois Rouge au téléphone pour un autre sujet, concernant l'Afrique. Je n'apparais dans aucune écoute avec Bazin, mais ce dernier, dans ses discussions, se prévaut en permanence de moi. Au point que l'accusation m'attribue des écoutes qui n'existent pas et des propos que d'autres me prêtent.

**Vous vous rendez bien compte, à un moment, que quelque chose de grave se trame.**

Oui, j'apprends un jour par un ami journaliste à Bakchich, un site d'information sur Internet, que les

Corses "ennemis" de François Rouge sont réellement dangereux. Ils seraient mêlés à la tuerie du bar des Marronniers à Marseille, en avril 2006, qui a fait trois morts. J'informe aussitôt Bazin pour qu'il se retire de cette affaire beaucoup trop risquée. Pour le convaincre, je lui envoie un courriel des doubles des procès-verbaux de l'enquête, donnés par mon ami, et des photos des personnes soupçonnées par la police. Je les envoie de ma propre boîte électronique. Si c'était, comme l' imagine l'accusation, pour livrer des photos de personnes à exécuter, j'aurais pris plus de précautions! Si je n'étais pas en prison, cela me ferait sourire. De plus, ce qui m'étonne dans cette histoire, c'est que les cercles de jeux sont extrêmement surveillés. Il y a sans doute eu des interventions politiques. Mais moi, je suis innocent et je paie pour ma notoriété.



L'ACTU : Monde | France | Régions | Economie | bourse | Sport | Science |  
High-tech | Photos & Vidéos | Débats & Blogs  
LE MAG : Mode(s) | Saveurs | Ciné & spectacles | Voyages | Livres  
ET VOUS : Emploi | Forum | Rencontres | Email gratuit | Newsletter | RSS